
prax® Schlauchschere 28mm
prax® hose cutter 28mm

Bedienungsanleitung
User manual  



Bestimmungsgemäße Verwendung
Die prax® Schlauchschere ist ein Handwerkzeug zur fachgerechten und sauberen Trennung von Kunststoffrohren sowie 
Mehrschichtverbundrohren bis zu einer Nennweite von 28 mm. 
Das Werkzeug ist ausschließlich für folgende Anwendungen vorgesehen:
• Schneiden von Kunststoffrohren (z. B. PE, PP, PB, PVC) im Sanitär- und Heizungsbereich.
• Trennen von Mehrschichtverbundrohren (z. B. Alu-PEX) mit einem sauberen, rechtwinkligen Schnitt zur Vorbereitung 

von Press- oder Steckverbindungen.
Vernünftigerweise vorhersehbare Fehlanwendung
Die Verwendung darf nur unter Beachtung der Herstellerhinweise und unter Einsatz geeigneter persönlicher 
Schutzausrüstung erfolgen. Eine zweckentfremdete Nutzung, z. B. für Metallrohre oder als Hebelwerkzeug, ist unzulässig 
und kann zu Beschädigungen oder Verletzungen führen.

Für einen ordnungsgemäßen und sicheren Gebrauch diesen Anleitungen folgen.
Für späteres Nachschlagen aufbewahren.

Lesen Sie sich die Bedienungsanleitung vor Inbetriebnahme des Produktes sorgfältig durch. Sollten Unklarheiten bestehen, 
wenden Sie sich bitte unverzüglich an unsere  nächste  Kundendienststelle (Informationen siehe letzte Umschlagseite).
Der Inhalt dieses Dokumentes darf ohne vorherige schriftliche Genehmigung durch den Hersteller in keiner Form, weder 
ganz noch teilweise vervielfältigt, weiter gegeben oder verbreitet werden.
Als Originalbediengunsanleitung gilt ausschließlich die deutsche Fassung. Alle anderen Sprachen sind als Überset-
zung der Original bedienungsanleitung zu betrachten.
Für Übersetzungsfehler übernimmt der Hersteller keine Verantwortung.

1.  Produktbeschreibung
1 Aufnahmehebel
2  Schneidhebel
3  Gegenlager
4  Schneidmesser
5  Messerhalter
6  Rasthebel

2.  REACH Verordnung

Wir bestätigen hiermit, dass dieses Produkt den Anforderungen der Verordnung (EG) Nr. 1907/2006 (REACH-Verordnung) 
entspricht. Alle in diesem Produkt enthaltenen Stoffe wurden gemäß den geltenden Vorschriften registriert oder sind von 
der Registrierungspfl icht ausgenommen. Gemäß Artikel 33 der REACH-Verordnung informieren wir darüber, dass dieses 
Produkt keine besonders besorgniserregende Stoffe (SVHC) in einer Konzentration von mehr als 0,1 Massenprozent en-
thält.
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Artikelklasse: 4000 Schlauchschere 28mm



3.1 Bedienung

3.3 Schneidmesserwechsel

Rohr in der Rohrschere an den Gegenlagern anlegen.Rasthebel in unterer Position öffnet den Hebel.

Hebel zusammendrücken und durch kleine kreisende 
Bewegung schneiden.

Rasthebel in oberer Position schließt den Hebel.

Mit Innensechskantschlüssel die Schrauben am 
Messerhalter lösen.

Schneidmesser entnehmen und durch neues Schneid-
messer ersetzen.
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ACHTUNG! Schnittgefahr.
Schneidräder/-messer sind scharf.
Beim Gebrauch oder Wechsel Schutzhandschuhe tragen!
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Intended Use
The prax® hose cutter is a hand tool designed for the professional and clean cutting of plastic pipes and multilayer 
composite pipes with a nominal diameter of up to 28 mm. 
This tool is intended exclusively for the following applications:
• Cutting plastic pipes (e.g., PE, PP, PB, PVC) in plumbing and heating installations.
• Severing multilayer composite pipes (e.g., Alu-PEX) with a clean, perpendicular cut to prepare for press or push-fi t 

connections.
Reasonably Foreseeable Misuse
The tool must be used in accordance with the manufacturer‘s instructions and with appropriate personal protective 
equipment. Any misuse—such as cutting metal pipes or using the tool as a lever—is prohibited and may result in damage or 
injur

To ensure proper and safe operation, please follow these instructions carefully. Re-
tain this documentation for future reference.

Please read the user manual carefully before attempting to operate this product. If anything is unclear, please contact our 
nearest customer service center (see last page for details).
The content of this document may not be reproduced, transmitted, or distributed by any means, in whole or in part, without 
the prior written consent of the manufacturer.
Only the German version is valid as the original operating manual. Versions in any other languages should be regarded as 
translations of the original operating manual. 
The manufacturer assumes no responsibility for translation errors.

1. Product description
1 Locking lever
2  Cutting lever
3  Counter bearing
4  Cutting blade
5  Blade holder
6  Latch lever

2.  REACH Regulation

We hereby confi rm that this product complies with the requirements of Regulation (EC) No. 1907/2006 (REACH Regula-
tion). All substances contained in this product have been registered in accordance with the applicable regulations or are 
exempt from the registration requirement. In accordance with Article 33 of the REACH Regulation, we inform you that this 
product [does not contain / contains the following] Substances of Very High Concern (SVHC) in a concentration above 0.1% 
by weight.
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Item class: 4000 hose cutter 28mm



3.1 Handle

3.3 Blade change!

Position the pipe in the pipe cutter against the counter bearings.Locking lever in the lower position releases the mechanism.

Press the lever together and perform the cut with gentle 
circular motion.

Locking lever in the upper position engages the mech-
anism.

Loosen the screws on the blade holder using an Allen key. Take out the cutting blade and install a new one.

21

3 4

1 2

Caution: Risk of cuts!
Cutting wheels/blades are sharp.
Always wear protective gloves during use or replacement!
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prax® GmbH
Ehringhausen 66
42859 Remscheid
+49 2191 793 0330
help@prax-tools.de


